

道標ない旅

自分も人も大切に
～思いやり
・チャレンジ
・しなやかな心～



◆◆ 授業動画配信を木曜日から開始します。今回もサイエンスショーの動画を同時提供いたします。 ◆◆

【授業動画の視聴は・・・】

- (1) ご家庭で視聴するときは、児童の在籍クラスの「R4 授業公開」という授業を選んで下さい。
左下の「送る」を押すと「タイムライン」画面が出てきます。送られてきたカードがそこにありますので、ドラッグして引き出すか、右上に使用するが出てくるので、「使用する」を押して下さい。
- (2) 各ご家庭で、そのクラスの、登録した動画が視聴できます。
基本動画は1本ですが、高学年については、担任の授業以外に、専科等の授業を紹介しています。
- (3) Chromebookの持ち帰り期間は、原則12/15～12/20ですが、担任ごとに設定がありますので、学級便り等のお知らせをご覧ください。動画は今年度であれば3月まで視聴可能になります。ご自身のスマホ等で視聴することができます。勤務のある保護者の方や祖父母・兄弟などでお楽しみ下さい。

【サイエンスショーを視聴なさりたいときは・・・】

- (1) 左端黄色い○印の「資料箱」を押すと→黄色いフォルダ「学内共有」が選べるので押して下さい。
- (2) 黄色い「サイエンスショー」というフォルダが出てきます。
- (3) 令和4年12月までのサイエンスショーをご自由に視聴できます。興味があればご覧下さい。
1回分のサイエンスショーは、約10～14分程度の時間です。

◆◆ 第4回南郷中・長柄小合同学校運営協議会（コミュニティ・スクール）が開かれました。 ◆◆

学校の経営方針を審議できる運営協議会です。ここでどのような話がなされているか、内容を分かりやすく紹介したいと思います。



【南郷中学校の報告】

- ・10月20日(木)に本校の生徒会役員選挙が行われ、新総務が活動を開始している。バレー部など部活の活躍が続いている。11月14日(月)に大阪桐蔭高校吹奏楽部を招いて芸術鑑賞会を実施した。多くのTV番組でも活躍中の大阪桐蔭高校吹奏楽部だが、現在高校3年生に本校39期卒業生がおり、本校での凱旋コンサートが実現した。
- ・全国学力学習状況調査では、69項目中、51項目において南郷中学校のデータは、全国値を上回る結果であった。特に、全国のデータより±5%の差違のあるものを抽出した場合、20項目が良い方で抽出され、下回った方で抽出されたものが4つであった。
- ・特徴的なこととして、ICT端末を効果的に活用することに取り組んだ結果が如実にでてきているものとする。使用頻度の間に対して、昨年度は週に1回程度使用するの回答が、26%だったものが、今年度は週3回以上で97.9%を示している。また、昨年度は問33と問34を複合した間で週1回以上の回答が64%だったものが、今年度は調べる部分では、週3回以上で73.7%、意見交換での活用で39%と飛躍的な結果であることがわかる
- ・第1回教職員アンケートの結果分析は、今年度新たに7人の新しい仲間を迎えて、(約30%の職員比率)夏休み明けに実施したアンケート結果であることを考えると概ね良好な結果であった。一番気になるのが、「心配事や悩みなどがあつたときに、学校には相談しやすい雰囲気がある。」の回答が、保護者3.60・生徒3.47と低い評価がでていて、「自分は、信頼を通して、相談しやすい教師となるよう努めている」4.48という結果とかなりの乖離があることが判明した。
⇒教職員に、どうしてか意見を求めたところ次のような意見が出ている。
 - ①職員も頭では分かっているが日常やるが多すぎてそのような余裕がないのではないかと。
 - ②「相談したいときに先生が忙しそうで、申し訳なくて相談できない」と生徒に言われたことがある。
 - ③管理職としては、生徒が相談したそうにきたとき、相談しやすい雰囲気をだす先生をめざしてほしい。
 - ④次のアンケートの時に、前回の自分より良い方向で改善されていることが大切である。

【長柄小学校の報告】

- ・運動会について、午前中型の現在の形式を次年度以降も固定していくことを提案。このスタイルは、
 1. 働き方改革に通じる、行事の精選で目指すスタイルとも合致する。
 2. 保護者支持が圧倒的な、従来の印象が残るこの時点で変更するのが保護者の賛同を得た変革になる。
 3. 準備期間を短縮することが可能なスタイルである。(授業確保の一助になり得る)
 4. 児童の満足度も担保できる状況である。以上を踏まえて、全会一致で運営協議会からの賛同を得ることができた。
- ・学校下、学校から逗葉新道に入るT字路(A)について、学校側から右折して逗葉新道に入る許可を得たい。
 - ①側道(長柄交差点～笠原商店～御霊神社～川久保交差点)使用の危険性
 - ②左折のみなので長柄交差点方面が渋滞している時には、さらなる一因となっている。
 - ③安全な右折は十分可能と判断。
 - ④隣の駐車場出入口(Aから20mほどの地点)は、右折可能
 - ⑤本校児童の怪我等での救急対応に、すぐ近くの医院(内科・外科・整形外科等)でも時間がかかる遠回りでは向かうことができない。等の理由で、運営協議会として警察等に右折の許可を申し入れしていくことが全会一致で承諾された。
- ・長柄小学校の荒木業務員から、修繕等に関する報告、および高橋総括教諭から学校の組織改編についての報告を受けた。とりわけ業務員の真摯な取り組みに対しは、賞賛の拍手が委員から送られた。
- ・教職員・児童・保護者のアンケートを踏まえ、学校評価の中間報告が承認された。承認された内容については、道標ない旅第27号にて掲載予定。

【HP作成分科会担当より報告】

- ・合同運営協議会の専用HPの作成作業は順調に進んでいる。当面は簡単で理解しやすいHPを目指している。現在は、コミスクって何かが分かるHPの構成に力点を置いている。いずれは地域の方々も覗いたり、活動を紹介できたりする地域に密着したHPを目指す予定。2月頃の完成を目指して準備を進める。

【副会長の選出】

- ・津田聖士委員が副会長に選出されました。

【南郷中学校区教育懇話会について】

- ・今年度より、南郷中学校主催ではなく、合同運営協議会主催の会として12月21日に実施予定。

◇◇ 運営協議会における主たる発言内容 ◇◇

- ・10年ほど前、逗葉新道からのAでの右折が可能となったが、これだけの背景があるのだったら、是非長柄小学校側からの逗葉新道への右折が可能になるようにしたい。(一同賛同)
- ・組織改編がスムーズに行われているのが良いと感じる。
 - スムーズとはいえないだろう。皆、戸惑いを感じながらも取り組んでいる。
 - 落ち着くまでには時間がかかるかもしれないが、改編を進めて、安定させていきたい。乞うご期待。
 - 年度替わりにながらりと変えるのはとても難しい。葉山小学校で成功した先行事例を参照している。
- ・子どもが相談しようと思うことはとても大きな決断を含んでいると思う。手続きも大切とは思いますが、子どもの心に寄り添うことの重要度を上げる努力をして、相談しやすい教師を目指して欲しいと思う。
- ・いじめに関する保護者の評価が悪かったとのことの構図は、なかなか子どもが先生には伝えられない中、家で子どもが親にいじめがあると言う。その親は、他の親にその話をする。すると長柄小はいじめがあると認識する保護者が増える。そのことが評価が落ちた原因ではないかなと実感している。
 - 子どもの実数は、いじめを感じる児童数が36人→20人→14人と、大きく減っており、子どもの実感で捉えたいが、そこが保護者の方々に伝わらないと感じている。噂に負けてしまう点は残念に感じている。
 - いじめが起こって、それを解決しても、どう解決したかを広くアナウンスはできない。一生懸命動いても知られないケースも多い。そんな中、イメージの強いことが起こるとそれが結果に反映してしまう。
 - 町全体でリソースルームの重要性が確認され、設置していこうという流れができそうになっている。
 - リソースルームを運営する人手が足りないのが課題。ニーズのある子どもは明らかにいるので、人手を確保したい。いいお知恵を拝借したい。継続審議していきましょう。
- ・新設のコミスクのHP。生徒の発表内容や作品も紹介できるなら魅力的だなと思う。
 - プライバシーの確認が取れていれば、紹介は簡単にできるようになる。年度当初の同意の確認が重要。
 - 地域が参加するなら、そこも確認していく。→組織の紹介も含めて、継続審議していきましょう。